

Abschrift des Privilegs Johans IV. für Guicciardini, Taffi-le  
 2045. In diesem Apparat ist, wie Hollermann mir schrieb,  
 nur eine Abschrift des Drucks von Lebillon, auf den die  
 anderen Drucke verzweigten. Warum wiederholt der Druck  
 nicht mit f. 101 des Kartulars von Guicciardini (Coll. Dreyfus) in  
 Paris? Ansonsten verzweigen hat, da er doch die Nachdrucke  
 Benedikts VIII. f. 4023 mit f. 109 des gleichen Kartulars  
 kollegiiert hat, wußt ich nicht; er hat diese Verhandlung  
 dringend überzeugt erhalten bestandohl; sein Druck von  
 f. 2. 4202 (erstiges Reichtst. 1906 f. 20) ist, da er nicht  
 um die Verhandlung nicht gewusst hat, leider ganz  
 unverwertbar. Das Parisianum wird nun ein Kollegium  
 jetzt nicht zu erhalten sein. Aber eine Abschrift des  
 Privilegs Johans IV. ist nach Placitum in Collectione  
Morani 869 f. 923 erhalten, und dann wird man  
 Kontrolle dar, wie ich glaube, wellekirchlich ausreichende  
 Lebillonischen Drucke vorausichtlich erreichen. Ob  
 es nun vielleicht möglich, daß sie mir aus Paris  
 eine Abschrift der Verhandlung aus dieser Coll. Morani  
 verschaffen? Sie haben ja, wenn ich nicht irre, dort  
 schon Anstrengungen angeknüpft. Ich könnte ja schreiben,

den Fall an Omer schreiben, mit dem ich vor dem Kriege, in  
 einer kleinen, ich kann sagen freundlicherweise verhältnis  
 stand (noch im Jan. 1914 war ich bei ihm in Neuilly nach Paris,  
 Parc des Champs Elysées, wo er damals wohnte) — aber ich schreibe nicht  
 jetzt angeschrieben, gerade als Straßburger Professor bin ich da  
 noch in einer besondern Lage.

Der Druck der Typen Calmanns für den Druck von 55.  
 30, 2. leichweise zu erhalten ist nicht gelungen, und so habe ich  
 mich dann mit den oben untersuchten Druckproben mit den  
 Röthlaubchen Typen einzufinden erhalten müssen. Der Druck  
 wird nun also beginnen; der Unterschied von 30, 1 ist am  
 Druckes in den Vororden, wird aber in Kauf genommen werden  
 müssen.

Bei dem Druck von 30. V kann ich nicht sehr aufmerken,  
 da ich mit dem Apparat hier keine, und die Kontrolle  
 ohne den Apparat nicht möglich ist: die Teile müssen  
 ja bei der Kontrolle immer nach einem mit den Pro.  
 lographien oder galatographie. Schreibstiften kollaborieren  
 werden. Da ist nun die Aufsicht des Dr. Hofmann, die  
 dem Apparat genügt oder zu geste kommen wird, wenn  
 auch wohl kaumlich auf für Heinrich IV. und seine  
 Nachfolger, nicht unterscheiden möchte, es will ich